

LE TEMPLE DES ASILES

1846. Construction du premier temple de ce qui sera les Asiles John Bost.

La première construction entreprise par John Bost et ses paroissiens est un temple. Construction dont on peut encore retrouver la trace sur l'aile droite du pavillon de *La Famille* : la façade, la grande porte et les ouvertures rappellent encore cette origine. Ce sont les aïeux de certaines familles forcélaises encore présentes au village qui, le soir, ou entre deux travaux des champs, viennent pour effectuer des charrois de matériaux et participer à la construction.

1846. 15 décembre : inauguration du premier temple.

Ce premier temple sera inauguré par Ami Bost le père de John Bost

1867. 25 avril : culte de dédicace du temple.

Commune de La Force, entre la maison du Directeur Général et Ponterie maison de la famille Bost.

" Ils étaient tous ensemble assidus au temple". *Actes 2- 46*

La demande de reconnaissance d'utilité publique nécessitant une stricte séparation entre l'œuvre philanthropique et l'œuvre ecclésiastique, la construction d'un temple séparé de l'ensemble des pavillons est devenue nécessaire. Les plans de cette nouvelle construction que nous connaissons aujourd'hui, sont établis par John Bost lui-même sur le modèle d'un temple Irlandais.

Pour John Bost c'est l'occasion de créer un lieu de culte accessible à tous résidents quel que soit son handicap. Pour cela il intègre des niches de part et d'autre de l'entrée pouvant loger une douzaine de personnes. En cas de crise d'épilepsie un rideau était descendu pendant que l'on sortait le résident en difficulté par la porte latérale.

C'est à l'architecte Roberti que John Bost confie la construction. Le culte de dédicace se déroule le jeudi 25 avril 1867 en présence d'un grand nombre de personnes et de 27 pasteurs.

C'est aussi à cette époque que John Bost parle d'un rapprochement de sa paroisse avec l'église officielle concordataire. Depuis cette date de nombreux travaux et aménagements ont amélioré cette construction. 1975 : réfection complète de la toiture et installation de nouvelles orgues. 1986 : rénovation de la sacristie et de l'intérieur du temple, aménagement d'un espace central pour l'accueil des fauteuils roulants. 1995 : ravalement des murs extérieurs. 1998 : réfection du dallage et installation d'un chauffage au sol. Depuis le début, un culte y a été célébré le jeudi et le dimanche jusqu'au début des années 1960. Aujourd'hui seul le culte du dimanche est maintenu, il est ouvert aux résidents, aux paroissiens locaux, aux familles et aux amis de passage. Le temple est aussi un lieu privilégié pour des concerts et des conférences. Les orgues servent aussi pour les cours d'une école de musique, dirigés par Christine Gall.